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L’autocritica di 
Bassetti: “Ora è così 
ma sbagliai quando 
dissi che si trattava 

di una semplice 
influenza”

di Valentina Evelli

Saranno gli ospiti e i sanitari dell’r-
sa “Le Grange” di Riva Ligure e quel-
li del Celesia di Rivarolo tra i primi 
dare il via alla campagna vaccinale 
contro il Covid. Per la Liguria sono 
previste circa 200.000 dosi che ver-
ranno somministrate in via priorita-
ria agli ospiti e al personale delle 
strutture: per il mese di ottobre so-
no  53  mila  le  dosi  certe,  circa  
2.000-2.300 mila vaccini al giorno 
per non esaurire le scorte. Si partirà 
con il Pfizer e si attendono dosi di 
Novavax.  «Sarà  sicuramente  più  
complesso raggiungere le copertu-
re  degli  anni  scorsi,  nelle  rsa  tra  
ospiti e operatori stimiamo di rag-
giunge fino al 70% di copertura — ha 
detto il direttore generale di Alisa, 
Filippo Ansaldi — Mentre tra i pa-
zienti fragili pensiamo che l’adesio-
ne possa essere intorno al  45% — 

50%. Partiremo con l’ultima versio-
ne aggiornata del vaccino XBB.1.5, 
l’andamento della campagna vacci-
nale dipenderà da quante persone 
vorranno vaccinarsi, dato che non 
esiste più l’obbligo, e dalla disponi-
bilità delle dosi». In Liguria i sogget-
ti che rientrano tra le classi priorita-
rie a cui somministrare il vaccino so-
no tra i 490 mila e le 500 mila perso-
ne: tra questi rientrano gli over 80, 
gli ospiti delle rsa, persone con ele-
vata  fragilità  e  operatori  sanitari  
che agiscono in sedi ad alto rischio. 
A cui vanno aggiunte le categorie a 
rischio che, secondo le indicazioni 
del ministero in Liguria comprende 
690 mila persone, allargando la pla-
tea anche agli over 60 e ai fragili. 
«Oggi il Covid è meno di un’influen-
za, grazie ai vaccini e agli antivirali 
è un’infezione gestibile e trattabile. 
E’ un problema della sanità territo-
riale e fortunatamente non più di 
quella ospedaliera — spiega Matteo 

Bassetti,  il  direttore  della  Clinica  
Malattie Infettive al Policlinico San 
Martino — Quando arrivarono i pri-
mi casi dalla Cina dissi che il Covid 
era poco più di un’influenza e mi 
crocifissero  per  mesi.  Allora  sba-
gliai ma oggi possiamo dire con se-
renità che è meno di un’influenza». 
E l’infettivologo invita anche a rive-
dere  i  numeri.  «Basta  parlare  di  
quarta, quinta dose, Iniziamo ad az-
zerare la numerazione delle dosi, sa-
rà soltanto un vaccino Covid, così 
come quello dell’influenza –– rilan-
cia Bassetti — L’obiettivo resta met-
tere in sicurezza i più fragili, certo 
che un sessantenne in salute non 
può essere paragonato a un’ottan-
tenne.  Monitoriamo  direttamente  
gli over 70 e 80 senza perdere tem-
po e risorse». E anche se non esiste 
più alcun obbligo, i sanitari restano 
un  anello  fondamentale.  «Hanno  
una duplice responsabilità — spiega 
l’assessore regionale alla Sanità An-

gelo Gratarola — Sia perché garanti-
scono l’assistenza e seguono a per-
sone fragili, sia perché se molti si 
ammalassero la rete ospedaliera ri-
schierebbe il  tilt».  Nelle  prossime 
settimane partirà anche la vaccina-
zione antinfluenzale che potrà esse-
re  somministrata  insieme  all’anti  
Covid, per le categorie ammesse al-
l’immunizzazione.  «Sul  fronte Co-
vid non ci troviamo di fronte a situa-
zione  come  quelle  che  abbiamo  
drammaticamente vissuto in passa-
to,  ma questo  non  esenta  dall’af-
frontare con la massima attenzione 
l’autunno  e  l’inverno,  stagioni  in  
cui il virus continua a circolare, no-
nostante sia molto cambiato — spie-
ga il presidente della Regione, Gio-
vanni  Toti  —  I  numeri  dei  nostri  
ospedali sono gestibili però le fasce 
di popolazione più fragile, gli ospiti 
delle case di riposo e gli operatori 
devono vaccinarsi e tutelarsi». 

kLa prevenzione
La campagna di vaccinazione parte 
dalle residenze sanitarie per gli 
anziani

Vaccinazione Covid
in arrivo 200 mila dosi

Da oggi si ricomincia
I primi a immunizzarsi saranno gli ospiti e i sanitari della Rsa

“Le Grange” di Riva Ligure e quelli del Celesia di Rivarolo
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Daniele Izzo / LA SPEZIA 

L�Italia Ë terza al mondo per 
attacchi  cibernetici  subiti  
nell�ultimo anno, peggio so-
lo Stati Uniti e Giappone. E 
la Liguria non fa eccezione. 
Nessuno  nel  cyberspazio  
puÚ ritenersi al sicuro, citta-
dino o impresa. Va dritto al 
punto Alessandro Carmeli, 
dirigente del Centro Opera-
tivo per la Sicurezza Ciber-
netica regionale. Ospite di 
Confindustria,  il  vice-que-
store ha illustrato i crimini 
senza armi, quelli che dallo 
schermo  di  un  computer  
possono colpire  tutti  indi-
stintamente. 

Compresi enti ed aziende. 
In Regione se ne sono regi-
strati otto solamente nell�ul-
timo anno. La met‡ si trova-
no nello Spezzino. Oltre ad 
Asl 5, due attacchi ransom-
ware hanno aggredito una 
societ‡ che opera nel settore 
dell�energia  e  un�altra  in  
quello della meccanica. Vit-
tima di phishing, invece, il 
comune di Vernazza: ´Per 
la prima volta in Italia i reati 
contro  il  patrimonio  com-
messi in rete hanno supera-
to quelli in strada o spiega 
Carmeli -. La provincia della 
Spezia non fa eccezione, le 
statistiche  combaciano.  
Noi, come Polizia Ciberneti-
ca, cerchiamo di prevenire, 
mitigare e contrastare tutti 
gli attacchi hacker, anche al-
le impreseª. 

Diverse le ragioni che stan-
no  dietro  le  offensive  via  
computer. Il 70% ha scopi 
economici e danneggia di-
rettamente il tessuto econo-
mico  della  comunit‡.  Ma  
nell�ultimo periodo sono cre-
sciuti  esponenzialmente  i  
crimini a sfondo geopoliti-

co. Due gli episodi andati in 
scena alla Spezia. Il primo 
ha  interessato  un�impresa  
del settore energetico. E l�at-
tacco si Ë verificato proprio 
in  concomitanza  delle  di-
scussioni internazionali sul 
prezzo fisso del gas. 

Il secondo, invece, ha col-
pito  un�azienda che opera  
nella meccanica e collabora 
con la Marina Militare. ́ Per-
ciÚ o riprende o prevenire Ë 
fondamentale. Anzitutto, ci 
vuole consapevolezza. Tra-
dotto per le societ‡: forma-
zione. Il personale deve rico-
noscere, ad esempio, quan-
do un file non deve essere 
aperto. Oppure una falsa ri-
chiesta di dati sensibili o pa-
gamenti. Poi, ci vuole una 

conoscenza  delle  tecniche  
d�attacco. » importante sa-
pere cosa si combatte, l'evo-
luzione delle tecniche e so-
prattutto le possibilit‡ di ri-
sposta che si hanno. In altre 

parole, quali anticorpi infor-
matici possedere e come uti-
lizzarliª. E non Ë tutto. Scen-
dendo nel pratico, Carmeli 
ha evidenziato ai rappresen-
tanti di Leonardo, Intermari-
ne, Snam, Issel Nord, Cen-

tro Tecnologico Sperimenta-
le, Elsel e Tarros la presenza 
nel Piano Nazionale Ripresa 
Resilienza di un punto piut-
tosto interessante. 

´Il Pnrr o conclude o preve-
de investimenti per oltre un 
miliardo di euro da qui al 
2026. Una cifra ingente, che 
verr‡ destinata, tra le altre 
cose, a sistemi di sgravi fisca-
li per le imprese che investo-
no in cyber sicurezzaª. Il te-
ma, ha aggiunto il questore 
Lilia Fredella, Ë ́ molto fami-
liare. Dobbiamo spiegare al-
le persone che non si puÚ ab-
bassare la guardia. Quando 
aprono il computer, entra-
no in  un posto  buio  dove 
non si  sa cosa c�Ë attorno. 
PerciÚ Ë necessario fargli ca-

pire  che  Ë  fondamentale  
prendere tutte le precauzio-
ni possibiliª. Cittadini ed im-
prese devono essere protet-
ti. ́ Nel nostro piccolo o con-
clude Alessandro De Nanni, 
responsabile  della  sezione  
di Polizia Cibernetica della 
Spezia o  aiutiamo tutti.  A  
volte ci Ë capitato di interve-
nire in difesa di enti ancora 
prima che essi sapessero di 
essere sotto attacco. L�input 
da Roma Ë transitato a Geno-
va, e poi Ë  arrivato a noi.  
Quando ci siamo recati sul 
posto, le vittime non sapeva-
no ancora nulla. Quindi, fisi-
camente  siamo  in  piazza  
Verdi ma siamo ovunque, di-
fendiamo tuttiª. �
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Presenti Leonardo,
Intermarine, Snam,
Issel Nord, Elsel
e Tarros group

il convegno

Sicurezza, patto polizia postale-aziende
´Attacchi hacker, la met‡ nello Spezzinoª
Il vicequestore Carmeli: ´I reati contro il patrimonio commessi in Rete hanno ormai superato quelli in stradaª

LA SPEZIA 

Un attacco cyber, due trami-
te ransomware e uno attra-
verso il pi  ̆classico phishing. 
In un solo anno sono stati at-
taccati quattro tra enti e im-
prese che hanno sede nello 
Spezzino. Ed Ë solo grazie al 
pronto intervento della sezio-

ne diretta dall'ispettore Ales-
sandro De Nanni, legata a Ge-
nova da un filo diretto, che si 
sono evitati danni irreparabi-
li. Il primo episodio si verifi-
cÚ nel  settembre 2022. Gli  
hacker scelsero come bersa-
glio un'azienda attiva nel set-
tore  energetico.  Attraverso  
un ransomware immobilizza-
rono i servizi, rendendo ne-
cessario il pronto intervento 
delle forze dell'ordine. 

Il secondo risale, invece, a 
pochi mesi fa. Ad essere attac-
cata, nel febbraio 2023, Ë sta-
ta Asl 5. Solo per merito degli 

strumenti  in  uso  al  nuovo  
centro operativo della poli-
zia cibernetica fu evitato il  
trafugamento di dati sensibi-
li. I pirati informatici, infatti, 
avevano messo nel mirino la 
rete dell'azienda, rischiando 
seriamente di comprometter-
ne il servizio. Nello specifico, 
si  registrÚ  il  malfunziona-
mento di alcuni programmi 
usati per il pagamento dei tic-
ket. Ma il virus, per fortuna, 
non si diffuse al resto delle 
strumentazioni dell'ospeda-
le Sant'Andrea. Il sistema, di 
conseguenza, non andÚ mai 

in tilt. I file con le informazio-
ni  sui  pazienti  non  furono  
criptati e nessun dato sensibi-
le fu rubato. Un altro attacco 
ransomware, poi, colpÏ un'a-
zienda con sede alla Spezia 
che opera nel  settore della 
meccanica e collabora con la 
Marina Militare. L'offensiva 
informatica, in quel caso, fu 
sferrata attraverso un virus 
che infetta il sistema informa-
tico e cripta i file presenti sui 
computer.  L'ultimo  episo-
dio,  datato  sempre  marzo  
2023, ha interessato il comu-
ne  di  Vernazza.  Allora  un  

messaggio di posta elettroni-
ca dal contenuto incerto e so-
spetto fu inviato a tutti gli uf-
fici dell'amministrazione e al-
larmÚ i dipendenti. 

Il sindaco Francesco Villa 
presentÚ  immediatamente  
una denuncia alla polizia ci-
bernetica. ́ La mail sospetta - 
raccontÚ il primo cittadino - 
Ë partita dall'ufficio ragione-
ria ed Ë stata invita a tutti gli 
altri uffici e dipendenti. Il per-
sonale ha capito immediata-
mente che qualche cosa non 
funzionava e che poteva trat-
tarsi di un virus con un tenta-

tivo di accesso alla documen-
tazione, cosÏ il nostro tecnico 
ha bloccato tutto il sistemaª. 
Subito dopo, il tecnico si mi-
se al lavoro per pulire e ripri-
stinare la rete informatica, re-
cuperando le piene funziona-
lit‡ di tutti gli impianti. » que-
sto l'ultimo caso di un anno 
che ha messo a dura prova la 
provincia della Spezia. Guar-
dando all'intera Liguria, infi-
ne, sono diversi i casi da se-
gnalare. Tra maggio e giu-
gno 2022 furono attaccanti 
sia il porto che l'aeroporto di 
Genova. Nel luglio dello stes-
so anno toccÚ al servizio Pre-
nota Saluta regionale. Infi-
ne, a essere colpito nel mar-
zo scorso fu il comune di Ar-
ma di Taggia, in provincia in 
Imperia. � 

D. I.

Al centro, il comandante della polizia postale Alessandro Carmeli, al suo fianco (da sinistra) Alessandro De Nanni e Roberto Surlinelli. Accanto il direttore di Confindustria Paolo Faconti

A concludere il convegno or-
ganizzato  da  Confindustria  
assieme alla questura Ë stata 
la prefetta Maria Luisa Inver-
sini:  ´Il  seme  che  abbiamo  
piantato la scorsa estate sta fi-
nalmente  crescendo,  diven-
tando un albero sempre pi˘ 
grande e rigoglioso - ha di-
chiarato -. La sicurezza Ë un 
investimento, anche quella ci-
berneticaª. 
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la prefetta inversini

´Cibernetica,
investiamo
sul territorioª

le indagini degli investigatori digitali

´A febbraio salvammo i dati sensibili della Aslª

Fu messo nel mirino
anche il Comune di Vernazza:
´La mail sospetta 
raggiunse tutti gli uffici
e gli account dei dipendentiª
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
LA SPEZIA
Bonaschi, piazza Mentana
SARZANA
Della Crociata, via di Ponte
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Gra-
zie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Vezzanese (Buonviaggio)
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
San Rocco (Piana Battolla)

VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

FARMACIE 

Silva Collecchia La Spezia 

Al Pronto Soccorso dell�o-
spedale della Spezia sono 
in arrivo due nuove Tomo-
grafice assiali computeriz-
zate (Tac) del valore di ol-
tre 1 milione di euro grazie 
al Piano nazionale di ripre-
sa e resilienza. Non solo: le 
Tac, finanziate dall�Unione 
europea saranno dotate an-
che di due upselling del co-
sto di 100 mila euro . Si trat-
ta del ipacchetto intelligen-
za artificialew e del ipacchet-
to cardiow. E� andata cosÏ. 

Nel Piano di Ammoderna-
mento del parco tecnologi-
co e digitale ospedaliero de-
dicato alle grandi apparec-
chiature sanitarie del Pnrr, 
per La Spezia il  ministero 
della Salute ha confermato 
la possibilit‡ per l�Azienda 
sanitaria di utilizzare l�im-
porto ammesso al finanzia-

mento  anche  per  i  lavori  
propedeutici per l�installa-
zione  delle  due  Tac  nel  
Pronto Soccorso dell�ospe-
dale civile e l�acquisto di ac-
cessori funzionali al bene in-
dicato destinato al Sant�An-
drea.  ´Come  evidenziato  

dal direttore della Radiolo-
gia i due upselling richiesti 
per le nuove Tac sono pre-
posti alla riduzione della do-
se su tutti i distretti anatomi-
ci contemporaneamente al 
miglioramento della quali-
t‡ delle immagini che per-

mette  di  incrementare  la  
sensibilit‡ diagnostica o si 
legge nella delibera appro-
vata dal direttore generale 
di Asl5, Paolo Cavagnaro o 
Al fine di adeguare le appa-
recchiature offerte in gara 
al massimo livello tecnolo-
gico attualmente disponibi-
le e non fruibili all�atto della 
via della garaª. 

Alla Spezia il Pnrr signifi-
ca un impegno di oltre 3,5 
milioni per nuove apparec-
chiature sanitarie e altri di 
2,7 milioni di euro per la di-
gitalizzazione del  Diparti-
mento di emergenza (Dea) 
dell�ospedale  Sant�Andrea  
per dotarlo di un sistema ap-
plicativo comune a tutti  i  
Dea della  Liguria.  Questo 
consentir‡ la condivisione 
delle  immagini  diagnosti-
per favorire la cooperazio-
ne clinica  tra  reparti  e  la  
continuit‡  dell�assistenza  
anche sul territorio, oltre a 
2 milioni e mezzo di euro 
per l�intervento di adegua-
mento antisismico del San 
NicolÚ di Levanto. Senza di-
menticare le risorse che sa-
ranno investite per la realiz-
zazione di cinque Case di 
Comunit‡ (in piazza Novel-
lini 11 a Bolano, in via Sar-
degna 45 e in via XXIV Mag-
gio alla Spezia, in via Cisa a 
Sarzana e in via Cafaggiola 
a Luni) due ospedali di Co-
munit‡ (presso l�ex ospeda-
le di Levanto e presso un im-
mobile  adiacente  al  San  
Bartolomeo della Spezia) e 
tre Centrali Operative Terri-
toriali. �

collecchia@ilsecoloxix.it

S.COLL. 

Un paziente sta effettuando un esame con una Tac

LA SPEZIA 

Il 2 ottobre alle 14 gli addet-
ti del dipartimento di Pre-
venzione di Asl5 incontra-
no agricoltori, sindaci, e re-
sponsabili all�urbanistica in 
un evento, patrocinato dal 
Comune spezzino dedicato 
alla promozione della salu-
te dal titolo iProtezione del-
le colture verso tutela della 
salute: uso consapevole dei 
fitosanitariw.  L�appunta-
mento, aperto al pubblico, 

Ë  rivolto  principalmente  
agli utilizzatori di fitosani-
tari ed agli amministratori 
pubblici  ed  intende,  oltre  
che sensibilizzare al corret-
to uso dei fitofarmaci. L�a-
vento inoltre vuole richia-
mare all�importanza di una 
regolamentazione comuna-
le sul loro impiego a tutela 
della  salute  pubblica,  di  
api, altri insetti, e dell�am-
biente. � 

S.COLL.
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la dotazione dellȅospedale santȅandrea viene ammodernata

Arrivano le nuove Tac
per il Pronto Soccorso
grazie ai fondi europei 
Nel complesso investiti 3,5 milioni per le strumentazioni
Prevista anche la digitalizzazione della divisione di Emergenza

prevenzione e protezione 

Fitofarmaci e salute,
seminario di Asl 5
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gico attualmente disponibi-
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degna 45 e in via XXIV Mag-
gio alla Spezia, in via Cisa a 
Sarzana e in via Cafaggiola 
a Luni) due ospedali di Co-
munit‡ (presso l�ex ospeda-
le di Levanto e presso un im-
mobile  adiacente  al  San  
Bartolomeo della Spezia) e 
tre Centrali Operative Terri-
toriali. �

collecchia@ilsecoloxix.it

S.COLL. 

Un paziente sta effettuando un esame con una Tac

LA SPEZIA 

Il 2 ottobre alle 14 gli addet-
ti del dipartimento di Pre-
venzione di Asl5 incontra-
no agricoltori, sindaci, e re-
sponsabili all�urbanistica in 
un evento, patrocinato dal 
Comune spezzino dedicato 
alla promozione della salu-
te dal titolo iProtezione del-
le colture verso tutela della 
salute: uso consapevole dei 
fitosanitariw.  L�appunta-
mento, aperto al pubblico, 

Ë  rivolto  principalmente  
agli utilizzatori di fitosani-
tari ed agli amministratori 
pubblici  ed  intende,  oltre  
che sensibilizzare al corret-
to uso dei fitofarmaci. L�a-
vento inoltre vuole richia-
mare all�importanza di una 
regolamentazione comuna-
le sul loro impiego a tutela 
della  salute  pubblica,  di  
api, altri insetti, e dell�am-
biente. � 

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

la dotazione dellȅospedale santȅandrea viene ammodernata

Arrivano le nuove Tac
per il Pronto Soccorso
grazie ai fondi europei 
Nel complesso investiti 3,5 milioni per le strumentazioni
Prevista anche la digitalizzazione della divisione di Emergenza

prevenzione e protezione 

Fitofarmaci e salute,
seminario di Asl 5
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Sarzana

Italia Viva si mobilita
contro la nuova antenna
Merluzzi a pagina 11

Minorenne violentata a una festa
L’episodio nel parco fluviale, un ventenne accusato dell’aggressione. La ricostruzione in tribunale

LA SPEZIA

’Marelibera 2023’
spiega le vele
dalla Morin
Magi a pagina 7

Lunigiana

Si rompe il bus
Pendolari
e studenti
restano a piedi
A pagina 17

Sarzana

Bollette e mutui salati
Il Comune stoppa le rate
Sacchelli a pagina 11

IL GRIDO D’ALLARME DEI PRODUTTORI

MENO OLIVEMENO OLIVE
E PIÙ COSTIE PIÙ COSTI
Alle pagine 2 e 3Alle pagine 2 e 3

P arte oggi la campa-
gna di vaccinazione
anti Covid-19, che sa-

rà organizzata per step, parten-
do dalle categorie prioritarie in-
dicate dal Ministero della Salu-
te: ospiti e operatori sanitari
delle strutture per lungodegen-
ti (Rsa e residenze protette), e
operatori ospedalieri dei set-
ting ad alto rischio, con vacci-
nazione somministrata e offer-
ta attivamente senza prenota-
zione. Successivamente (indi-
cativamente a di ottobre) la
vaccinazione sarà offerta an-
che ai soggetti ‘immunocom-
promessi’ ovvero persone con
marcata compromissione del si-
stema immunitario. Le altre ca-
tegorie per cui la vaccinazione
è raccomandata e che sarà
coinvolta negli step successivi
sono: popolazione over 80, tut-
ti gli altri operatori sanitari, fra-
gili, over 60, donne in gravidan-
za e allattamento.

Sanità

Riparte oggi
la vaccinazione
contro il Covid

Riccò del Golfo

Nessuna offerta
per la gestione
del resort
di Codeglia
Marcello a pagina 9

Lerici

Rotavirus, summit in Procura
Nel mirino gli sversamenti fognari
Il Comune prepara l’offensiva
Marcello a pagina 4

Marcello a pagina 5
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Un colloquio per analizzare i da-
ti campionati dall’Istituto supe-
riore di Sanità e fare il punto sul-
le indagini legate ai casi di rota-
virus nel Lericino. È quanto an-
dato in scena ieri mattina in Pro-
cura, col procuratore capo Anto-
nio Patrono e il pm Elisa Loris
che hanno incontrato i vertici
del Dipartimento di prevenzio-
ne di Asl5, Mino Orlandi e Fran-
cesca Torracca. Un snodo im-
portante, quello di ieri, anche al-
la luce della seconda relazione
preliminare inviata dall’Iss, pub-
blicata l’altro ieri in anteprima
dalla Nazione, che non solo sot-
tolineava la presenza di nuovi vi-
rus nei campioni prelevati dai
canali, ma evidenziava «il perdu-
rare delle problematiche am-
bientali legate a sversamenti di
reflui fognari». Una frase che
non è passata inosservata, so-
prattutto a Lerici, dove il Comu-
ne prepara l’offensiva. «I nostri
uffici stanno preparando un
provvedimento con cui chiede-
re conto ad Acam Acque sulla
messa in sicurezza delle aree –
dice il sindaco Leonardo Paolet-
ti –. La relazione dell’Iss fa chia-
ramente riferimento a sversa-

menti di reflui fognari, e dun-
que il tema ora è sapere quando
e come si intende intervenire
per risovere questo problema
che ci ha danneggiato moltissi-
mo. I nostri uffici sono a disposi-
zione dell’Ato, al quale chiedere-
mo di illustrare tutte le attività
che sta facendo Acam, la map-
patura delle criticità, gli inter-
venti necessari. È evidente che
ora c’è l’esigenza di capire co-
me verrà risolto questo proble-
ma». Nonostante i dati del se-
condo rapporto preliminare
dell’Istituto superiore di Sanità
non siano positivi, il sindaco ri-
lancia l’auspicio di riaprire le
due spiagge della Venere Azzur-
ra e di San Terenzo chiuse or-
mai da un mese. «Credo sia op-
portuno ragionare sulla riapertu-
ra, ovviamente con le dovute
prescrizioni, magari installando
palizzate e reti che impedisca-
no l’accesso nelle aree in cui si
è verificato il problema – dice
Paoletti –. Ne parlerò con Asl5 e
spero in una soluzione». Un te-
ma, quello della riapertura, non
certo secondario per un territo-
rio che vive di turismo. Ormai in
fumo la coda estiva, il pensiero
è già alla prossima primavera.

Matteo Marcello
© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Grande cordoglio ha suscitato
in città la scomparsa di Ruggero
Berardi (nella foto), uno dei
principi del foro spezzino e de-
cano dell’ordine professionale.
Avrebbe compiuto 95 anni tra
pochi mesi. I funerali dell’avvo-
cato Berardi, che lascia tre fi-
glie, si svolgeranno oggi pome-
riggio alle 15, nella chiesa par-
rocchiale del Sacro Cuore di via
XX Settembre. Tanti i messaggi
di stima: molti lo ricordano co-
me una persona con grandi ca-
pacità e grandi successi lavorati-
vi, dedito al lavoro ed alla fami-
glia. Dal suo storico studio lega-
le sono usciti illustri avvocati e
giudici, che hanno trovato pro-
prio negli insegnamenti di Berar-

di la linfa per coltivare con suc-
cesso la nobile professione.
Una vita consacrata alla profes-
sione, un’amore per la professio-
ne che l’uomo aveva ereditato
dal padre, anche lui legale sti-
mato, e che lo stesso ha saputo
trasmettere a una delle sue fi-
glie, Alessandra, che oggi porta
avanti il suo studio esercitando
la professione con passione pro-
prio come il papà.

La Spezia

La scomparsa di Ruggero Berardi
Oggi pomeriggio l’ultimo saluto

NERA E GIUDIZIARIA
I fatti di cronaca

Rotavirus, summit in Procura
Lerici mette nel mirino Acam
Il Comune prepara provvedimento per chiedere la messa in sicurezza delle aree
Paoletti rilancia sulla riapertura delle spiagge di San Terenzo e Venere Azzurra

I primi campionamenti dei tecnici dell’Istituto superiore di Sanità

j Il report
dell’Iss

Confermato «il perdurare
delle problematiche
ambientali legate a
sversamenti di reflui fognari»
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Sarzana
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SARZANA

Il quartiere si è svegliato, forse
un pò tardi rispetto all’inizio dei
lavori partiti da giorni. Ma proba-
bilmente nessuno ipotizzava le
dimensioni di un progetto di cui
si parla da un anno ma che nes-
suno, almeno a Sarzanello, ha
mai visionato. Tutti sapevano
come da annuncio dell’ammini-
strazione e della Consulta che
sarebbe stata installata una an-
tenna di telefonia mobile nel
campetto da calcio dell’area ver-
de. Ma di fronte allo scavo qual-
che dubbio è venuto. Dopo il no-
stro servizio di domenica sull’av-
vio del cantiere si sono solleva-
te le proteste e anche la politica
ha alzato le.... antenne annun-
ciando battaglia. In particolare
Giovanni Destri coordinatore di
Italia Viva ed ex presidente del-
la consulta di Sarzanello: «Dob-
biamo mobilitarci e fare atten-

zione che tutto venga eseguito
secondo progetto. La sensazio-
ne però è che qualche anomalia
ci sia a giudicare dalle dimensio-
ni dello scavo». Il coordinatore
lamenta la mancanza di condivi-
sione del piano: «Nessuno ha
mai mostrato le richieste del ge-
store e le relative carte. Mi sono
battuto perchè venisse meno
l’idea di installare l’ antenna sul-
la collina della Fortezza propo-
nendo alternative. Ma lontano
da luoghi sensibili, non certo
nei pressi di un’area giochi, del-
la chiesa e cimitero e ben due
asili a cinquanta metri dall’im-
pianto». E adesso cosa succede-
rà? «In questi giorni – conclude
Destri – si lavorerà con un grup-
po di residenti e i consiglieri co-
munali di opposizione per argi-
nare questo scempio. Siamo
pronti a qualsiasi tipo di mobili-
tazione se non ci saranno rispo-
ste convincenti da parte dell’am-
ministrazione comunale».

Massimo Merluzzi

SARZANA

Se l’aumento impressionante
del costo dell’energia elettrica
sta provocando pesanti riper-
cussioni anche tra i nuclei fami-
gliari che faticano a pagare le
bollette schizzate alle stelle, le
conseguenze di queste spese,
praticamente raddoppiate ri-
spetto a qualche anno fa, sugli
enti locali possono rischiare di
avere effetti devastanti. Ed è
proprio per questo motivo se il
Comune di Sarzana con delibe-
ra di giunta e in applicazione di
una norma di legge nazionale,
ha deciso di autorizzare la so-
spensione del pagamento della
quota capitale delle rate in sca-
denza al 31 dicembre dell’anno
corrente dei mutui passivi sotto-
scritti dallo stesso ente con l’isti-
tuto di credito Credit Agricole.
Al provvedimento approvato
nei giorni scorsi dalla giunta co-
munale, è successivamente se-
guito l’invio della richiesta – il
cui termine ultimo era fissato
per domani, 30 settembre – al
soggetto creditore. Ciò di fatto
consentirà proprio in ragione
degli esorbitanti aumenti di spe-
sa per l’energia sostenuti dagli
enti locali, di sospendere il pa-

gamento della sola quota capita-
le dei mutui per sei mesi. Va pe-
rò considerato che questa misu-
ra potrà anche consentire all’en-
te di calmierare l’effetto sul cor-
rente anno finanziario dell’im-
pennata dei tassi sui mutui a tas-
so variabile che dallo stesso vi-
cesindaco e assessore al bilan-
cio e al patrimonio dell’ente so-
no stati al momento quantificati
in circa 320 mila euro di interes-
si passivi in più. «Sul piano di
ammortamento – ha precisato il
vicesindaco Carlo Rampi - que-
sta misura rappresenta l’equiva-

lente di una proroga di sei mesi
della durata di ciascun mutuo.
Mi preme sottolineare che am-
montano all’incirca a 65 i mutui
a tasso di interesse variabile, tut-
ti contratti dalle precedenti am-
ministrazioni con Credite Agri-
cole». Oggi i tassi di interesse ri-
spetto al passato sarebbero più
che raddoppiati, ma a partire da-
gli ultimi anni la scelta dell’am-
ministrazione è stata q differen-
te: nuovi mutui con Cassa Depo-
siti e prestiti sono certamente
stati accesi, ma a tasso fisso.

Elena Sacchelli

Ameglia

Gli alunni della Celsi
puliscono stamani
la spiaggia libera
del molo di Fiumaretta

Le dimensioni
dello scavo per il
nuovo impianto
per la telefonia
mobile stanno

suscitando
preoccupazione

tra i residenti
della frazione

Casetta dell’acqua ai Prati, il Comune di Vezzano cerca operatori
economici interessati. Un progetto in linea con gli obiettivi
dell’amministrazione vezzanese che intende incentivare e
promuovere ulteriormente comportamenti e stili di vita
responsabili e rispettosi dell’ambiente indirizzati verso la riduzione
della quantità complessiva di rifiuti prodotti, così come previsto
dal codice dell’ambiente. L’area in cui sarà posizionata la casetta
sarà lo spazio di proprietà comunale prospiciente la via Aurelia e
retrostante Via Einaudi, la concessione prevista avrà la durata di
dieci anni dalla stipula del contratto. Il costo per litro di acqua
erogato dovrà essere pari 5 centesimi per l’acqua liscia e non
superiore a 10 centesimi 10 per l’acqua gassata. Il sistema di
pagamento dovrà prevedere, a scelta dell’utente, l’inserimento di
monete o l’utilizzo di una chiavetta o tessera ricaricabile tramite la
stessa struttura di erogazione dell’acqua.

«Pensare, conoscere e sperare» è il convegno in programma oggi
alle 15 nella sala ex calibratura dell’opificio Vaccari di Ponzano
organizzato dall’associazione Acchiappasogni, con il patrocinio
dell’assessorato ai servizi sociali del Comune di Santo Stefano
Magra e dell’Asl 5. Interverranno Dino Grillai filosofo, Enzo
Ceragioli medico ex direttore sanitario distretto 19, Lorenzo
Cozzani medico di medicina generale, Daniela Campagnolo
presidente associazione Afap, Donatella Pasquali associazione
Psichiatria La Spezia, Giovanni De Peppo assistente sociale. La
giornata si apre con la relazione del dottor Lorenzo Cozzani «Quali
insegnamenti dal Covid». A seguire Daniela Campagnolo e
Donatella Pasquali su «Autonomie e emancipazione, c’è speranza
senza uguaglianza» e alle 16 il dottor Giovanni De Peppo
racconterà l’esperienza del carcere di Gorgona «Animali che
salvano l’anima». Intermezzo teatrale della Compagnia degli
Ipertesi e alle 17.30 lettura di aforismi e poesie sulla speranza.

Ponzano Salute e speranza
Oggi convegno alla Vaccari

I bambini della scuola primaria
e media Celsi di Ameglia
protagonisti stamani di
«Puliamo il mondo» promosso
da Legambiente: pulizia della
spiaggia libera del molo a
Fiumaretta accompagnati
dagli insegnanti.

Italia Viva invita alla mobilitazione

Antenna a Sarzanello
«Pronti alla protesta»

Bollette e tassi alle stelle
Stop alle rate dei mutui
Arranca anche il Comune
Sospeso il pagamento della quota capitale in scadenza al 31 dicembre
L’assessore stima in circa 320 mila euro i soli interessi passivi in più

I mutui a tasso variabile stanno mettendo in difficoltà anche gli enti locali

Ai Prati Casetta dell’acqua
per l’ecologia e il risparmio
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